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垃圾减量分类垃圾减量分类 方松争做先锋方松争做先锋
——三小区“干湿垃圾”分类居民参与率80%以上

“干湿垃圾”分类的居民参与率超 80%，准
确投放率提高了近 50%，当不少小区还对垃圾
分类感到为难的时候，在方松街道试点垃圾分
类的开元新都、丁香花园和喆苑小区的垃圾分
类已经是常态化了，成了街道里的“样板小
区”。对于以往从未有过垃圾分类习惯的广大
居民来说，从开始的漠然处之变成如今的积极
参与，究竟是什么原因。

从两分法到多分法
上周末，开元小区“月月汇”活动刚开始，陆

续有居民提着大包小包的衣物来到一个“摊位”
旁。记者发现，衣物整理一新，刚好适合当季
穿。据了解，“摊位”是上海福田环保教育站与
开元居委会联合开设的，每月一次回收居民旧
衣物，定点捐赠给青海、甘肃等贫困地区。居民
许一民一次性捐了 60多件。他说：“家里不穿
的衣服不丢进垃圾桶，积攒起来捐赠给需要的
人，这样处理垃圾最适意。”活动现场的另一个
摊位上，志愿者正在组织“灯泡”的以旧换新，居

民用一个坏灯泡可以随意换一个“9w”或“11w”
的节能新灯泡，很是划算。

记者发现，在前阶段引导居民实现垃圾“干
湿分离”的基础上，开元小区通过“月月汇”活
动，开始引导居民将垃圾作进一步细分。细分
后的垃圾并不是全部进垃圾桶，而是各自找到
了自己的归属。

小激励变身大动力
要提高分类准确率，居民的广泛参与是基

础，方松街道在探索如何激发居民参与热情的
过程中着实想了不少法子，这些激励也变成了
居民们参与分类的动力。

鼓励居民把可回收垃圾保留下来，在“社区
回收日”用垃圾换积分，进而凭借积分兑换礼品
或电子门票，这样的“绿色账户”活动在开元小
区、丁香花园、喆苑等小区相继开启后，马上激
起了居民的参与热情。来自台湾的小区居民林
美萍向记者表示：“在台北，丢垃圾是要花钱的；
来松江，参与分类却可以换奖品，这让人觉得很
温暖。”

不但如此，自从开元、丁香和喆苑试点垃圾
分类实名制后，各楼道里的垃圾分类评定表也
让越来越多家庭得到了“星级”评价，并因此换
到了小奖品。最近，开元社区党支部书记沈辉
英还制作了 200多封“感谢信”和“表扬信”，逐

一寄往居民所在校单位和学校，以表达对居民
支持垃圾分类工作的谢意。

从抓环卫到抓社区
前一段时间，丁香花园小区居民王先生有

点“烦”，隔三差五，居委会的干部或者楼组长便
在吃晚饭过后到家里来，一进门就问：“垃圾放
哪里？”“垃圾是不是分开放的？”……问了还不
放心，他们还要掀开垃圾桶检查一下才放心，不
仅如此，检查的结果还要在楼道内张榜公布。

在丁香花园 400余户居民中，外来租户占
了近四分之一。如何让这些外来租户参与到垃
圾分类中来，最初，这对居委会工作人员来说是
个难题。如今，丁香花园社区党支部书记沈培
云却自信地说，租户们垃圾分类也很积极。从
办事员、分类指导员、志愿者、保洁员再到保安，
大家一见到外来租户就会主动先问三句话：“垃
圾桶和垃圾袋领了没？”“垃圾袋用了没？”再叮
嘱一句“记得正确分类，准确投放。”这样，外来
租户也养成了垃圾分类的好习惯。

丁香花园的垃圾分拣员刘云胜告诉记者：
“起初推行垃圾分类时，每天要花大约6个小时
扑在垃圾房，臭气熏天，工作很辛苦也很难做。”
现在，刘云胜的分拣时间缩短了一半，压力少了
许多。居民垃圾分类投放率提高了，感觉最明
显的是他。

本报讯（记者 居嘉） 一幅用顾绣表现
“墨皇”《平复帖》的绣品日前新鲜出炉。

顾绣《平复帖》绣品长 43.5厘米，宽 25.5
厘米，按《平复帖》蓝本 1：1制作绣成。从今
年 4月 1日开始绣制，直到 11月 28日收线完
工，用时8个月，第二代顾绣传承人富永萍坦
言绣制此幅作品“很辛苦”，这是她从事顾绣
以来，在单位篇幅内用时最多的一幅绣品。
为表现《平复帖》中的墨韵，她采用了齐针、点
针等5种针法；同时为达到逼真效果，她从浅
到深运用了从灰到黑近10种颜色，有的字浓

墨枯淡变化较大，绣制一个字的时候就要不
停变换颜色。在绣制作品图章时，也同时运
用了3种不同的红色，精益求精，以求反映此
书法名迹的笔墨及章法。

拥有此幅绣品的顾绣文化发展公司的负
责人介绍说，陆机的《平复帖》在中国被尊称
为“墨皇”，而顾绣又是松江的文化瑰宝，当时
提议绣制此幅作品就是想把松江宝贵的、特
有的文化创新性结合起来，从而传承下去。

上图为第二代顾绣传承人富永萍正在创
作顾绣作品《平复帖》。 记者 岳诚 摄
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本报讯（记者 张小小） 截
至 11 月 26 日，今年全区已拆除
违法建筑 21.38 万平方米。其
中，拆除年内新增违法建筑 6.8
万平方米，拆除存量违法建筑
14.58 万平方米。存量违法建
筑的拆除量已完成年度目标任
务的 130%。

记者从 26 日刚制成的《区
拆违建筑完成情况统计表》上看
到，在 15个街镇和工业区中，九
亭镇拔得头筹，拆除新增违法建
筑和存量违法建筑 3.48 万平方
米，年内存量任务已全部完成。
由于每年新增的违法建筑量无
法预计，拆违部门在制定年度拆
违任务时，仅以存量违法建筑为
参考。截至目前，新桥镇和叶榭
镇的拆除年内存量违法建筑分
别 完 成 目 标 任 务 的 340% 和
272%，实际拆除面积分别为 11
万平方米和13.6万平方米。

今年全区拆违工作重点之
一是打击新增违法建筑，并确立
了针对新增违法建筑“露头就
打”的原则。由于工作人员执法
效率提高，新桥镇和叶榭镇今年
分别拆除新增违法建筑 1.77 万
平方米和 1.3万平方米，在所有
街镇中拆除力度最大。泖港镇
拆除年内存量违法建筑 1.06 万
平方米，完成率高达900%。

相比镇而言，中心城区的拆违工作更加艰
难。今年中山街道以打击新增违法建筑为工作
抓手，通过提高区域内的巡查频率和对投诉的
处置率，控制区域内出现新的违法建筑。全年
共拆除新增违法建筑2.3万平方米，拆除量在4
个街道中遥遥领先。

本报讯（记者 陆
静宜） 11 月 28 日上
午，区四届人大常委
会第八次会议召开，
深入学习贯彻党的十
八大精神。区人大常
委会主任刘毓海主持
会议，区人大常委会
副主任王林根、任向
阳、冯萍出席。副区
长张培荣，区人民法
院、区人民检察院负
责人，区委组织部、区
发改委、区经委、区财
政局和区税务局负责
人列席。

会议对学习贯彻
党的十八大精神提出
要求。会议指出，党
的十八大是在我国进
入全面建成小康社会
的决定性阶段召开的
一 次 十 分 重 要 的 会
议，是在新的历史条
件下、推进新的发展、
夺取新的胜利的政治
宣言和行动纲领。学
习好、领会好、贯彻好
党的十八大精神，关
系信念和信心，关系
全局和长远发展，关
系我们工作的方向和
指导原则。

会议强调，要在
认真研读党的十八大
报告、会议通过的新
修正党章、习近平总
书记在会中会后连续
发表的深化和落实会
议精神的重要讲话的
基础上，一方面吃透
精神、把握内涵、领会实质，增强思想上的自
觉；一方面学以致用、用以促学、学用结合，
增强行动上的自觉，真正把学习贯彻党的十
八大精神与提高自身认识水平相结合，与指
导促进人大工作相结合，与服务松江新的发
展相结合。

会议要求，当前要把学习贯彻党的十八
大精神同总结今年工作和谋划明年工作相
结合，根据中央的决策、市委的布署和区委
的要求，各工作委员会、各部门和全体常委
要围绕大局、结合实际、突出重点，广泛收集
群众关注的问题，认真听取人大代表和各代
表小组的建议，主动征询“一府两院”及相关
部门的意见，提出有的放矢、切实可行的工
作思路、工作议题和工作方案，以负责的精
神和积极的态度，为推进人大工作、为服务
全区发展，作出不懈的努力。

会议听取了扶持中小企业发展情况通
报，听取和审议松江区 2012 年预算调整情
况报告，并作出了《上海市松江区人民代表
大会常务委员会关于批准区人民政府调整
2012 年预算的决议》。会议认为区政府及
其职能部门工作积极有效，确保了我区经
济继续稳中求进的良好态势，虽然预计不
能按年初制定的预算完成收入目标，但是
依然实现了在上年基础上的小幅增长。同
时，会议建议要严格预算管理，加强资金监
管，优化财政支出结构，确保各项工作任务
顺利完成。

会议还审议决定了区四届人大二次会
议的有关事项和有关人事任免事项。
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